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大公報記者 龔學鳴

行政長官李家超昨日出席行政

會議前會見傳媒時公布，他

將於9月19日率領香港特區政府代

表團前往北京，出席9月20日在北

京舉行的第27屆 「北京．香港經濟

合作研討洽談會暨投資香港推介大

會」（京港洽談會）開幕式暨主題

推介活動。李家超表示，特區政府

代表團會重點推介香港，聚焦金

融、科技創新及商貿物流這三個香

港極具優勢的產業。



特首率團推介投資香港
聚焦金融創科商貿物流

明日赴京 將出席京港洽談會
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【大公報訊】記者劉碩源報道：為應對極
端天氣愈發頻繁，港燈公司表示，近年採取多
項措施提升電力系統抵禦能力，包括南丫發電
廠新一批機組的地基，高於超強颱風 「山竹」
襲港時的最高水位，雨水渠設計排水量也足夠
應付去年世紀暴雨的降雨量。港燈表示，有信
心能夠應對至2100年由惡劣和極端天氣帶來的
挑戰。

提高發電廠地基達7米 增防洪設備
港燈表示，南丫島發電廠大部分機組的地

基，都達到主水平基準以上6米，最新落成的
12號機組、將在2029年落成的13號燃氣發電
機組，亦達到主水平基準以上7米，均高於
「山竹」 襲港時，港島東錄得的最高水位，即
主水平基準以上5.45米的水平。

港燈發電科總經理周火勝表示，南丫島上
的新、舊發電廠，雨水渠設計排水量分別是每
小時240及250毫米，足夠應付去年世紀暴雨每
小時158.1毫米的極端天氣。而發電廠內多個
關鍵地點設有防波堤和約2米高的防洪牆，今
年內港燈亦會在發電廠內近海位置加裝 「可拆
除式防洪閘」 ，並陸續為重要關鍵發電設施提
升或加裝保護裝置，確保一旦遇上水浸、惡劣
以至極端天氣時仍能夠正常運作。

至於現有的變電站，港燈輸配電科總經理
楊廣通表示，過去10年已分批為超過280個變
電站加裝或提升防洪設備。港燈正加裝或提升
擋水牆至6米主水平基準，預計到2026年初完
成所有提升工程。當中港島北部13座主要電站
中，有10座的地面高度低於6米主水平基準，
港燈已為全部發電站安裝防洪閘門。地面的主
電站閘門亦已更換為防洪閘門，防水能力提升
至+6.0米主水平基準；另將分區變壓器的跳閘
電路改用防水終端或防水外殼保護，部分控制
櫃亦改用防水外殼或將其抬高。港燈表示，當
天文台發出3號強風信號後，港燈會立刻加派
人員留廠進行維修，亦會額外運行多一個發電
機組作應變。港燈會在每年風季前清理雨水
渠，定期修葺樹木和進行演習提高應對能力，
有信心通過設施改良，應對未來因各種極端天
氣所帶來的挑戰。

今年的京港洽談會以 「優勢互補、共創繁
榮」 為主題，將舉行15場專題推介活動和其他
配套活動，更首次增設 「投資香港」 主題推介活
動，圍繞香港獨特優勢、營商環境、服務京港兩
地企業合作措施等方面進行主旨演講和推介。

推動京港高水平互利共贏
李家超表示，多年來，京港洽談會促進了兩

地政府、企業及投資者在不同領域，廣泛和深度
交流合作，包括金融、專業服務、科技、 「一帶
一路」 建設等，推動京港兩地高水平互利共贏，
創造重大經濟價值。以去年為例，京港洽談會簽
約的雙向投資重大專案達到34個，涵蓋商務、
科技服務、文化旅遊、數位經濟等多個領域。

特區政府代表團成員包括財政司司長陳茂
波、財經事務及庫務局局長許正宇、運輸及物流
局局長林世雄、創新科技及工業局局長孫東和行
政長官辦公室主任葉文娟等。特區政府亦透過香
港貿易發展局、投資推廣署、引進重點企業辦公
室等，組織由香港主要商會帶領，由香港工商界
知名人士及企業代表等組成的代表團一同出席會
議。

中央贈港的一對
大熊貓預料國慶節前抵

港，行政長官李家超表示大熊貓目前正在四
川隔離檢疫，希望年底前與市民見面，但需
視乎大熊貓的狀態、健康等；至於一對剛滿
月的港產大熊貓龍鳳胎，預料有待明年首季
才能亮相，與公眾見面。海洋公園昨日透露
負責照顧大熊貓的 「奶爸Matt」 早於七月已
飛往四川，照顧一對即將來港的大熊貓，了
解牠們特徵、食物偏好同行為，同時讓大熊
貓習慣他的存在，並開始進行基本的護理訓
練。

港產龍鳳胎料明年首亮相
李家超昨日表示，兩隻大熊貓正在四川

隔離檢疫，目標本月底抵港，並隔離和適應
最少一個月，具體細節仍視乎專家們意見，

「我個人當然是希望盡快與大家見面，我心
目中是希望年底前。」 李家超又表示，港產
大熊貓兩姐弟的體態已出現大熊貓的特性，
期望盡快與公眾見面，但需聽取專家意見。
李家超預計明年首季讓公眾見到大熊貓兩姐
弟，讓大家感受到開心喜悅。

海洋公園在官方社交平台發布最新帖
文，以趣味方式表達一對大熊貓即將抵港的
消息。 「奶爸去哪兒」 第一集中，表達出大
熊貓 「樂樂」 長時間與飼養員 「奶爸Matt」
分隔兩地，並與他進行視像通話了解近況，
「奶爸Matt」 則回應稱， 「我去了四川，照
顧即將來港的新熊貓！」 下一張圖片 「奶爸
Matt」 正在打掃地上雜草稱， 「這段時間需
要讓新熊貓習慣我的聲音、氣味以及存在，
當新熊貓開始適應，就慢慢開始與牠們進行
基本護理及訓練。」 大公報記者 鍾佩欣

近日美國眾議院通過所謂
的 「香港經濟貿易辦事處認證

法案」 ，詆毀本港國安法律，抹黑中國和香港，李
家超昨日出席行政會議前會見記者時，對此表示強
烈譴責。他指出，美國有幾乎全球最嚴厲、廣泛的
國安法例，但以國安法為由打擊競爭對手，有政客
為求自身政治利益，將損害香港與美國正常貿易關
係。他說，許多海外國家都有不少人在香港經商、
投資，如果雙方經貿關係受到破壞，受害的會是美
國商界，又指如果美方一意孤行，國家會有切實有
力的反制措施。

被問到記協早前稱有幾十名記者和他們的家人
遭滋擾，部分人外遊回港，行程被人知曉，李家超
回應指，任何人有需要執法部門協助，可以報案，
包括警方，或者所涉及領域的執法部門，例如入境
處、海關等。執法部門會秉公辦理。

嚴懲無良中介及外判商
回應近期多宗外勞稱被中介或外判商剝削的投

訴，李家超回應指特區政府很關心輸入勞工的議
題，已成立跨部門調查隊調查事件。他強調不會容
許任何違反香港《僱傭條例》的行為，指有不少投

訴涉及代理或中介，會在適當情況下通知內地的一
些單位，確保兩地運作都符合要求。

學校三層應急機制須優化
另外，李家超強調，本港勞工政策是重視培育

本地勞工，勞工處亦會嚴格審批外勞申請。 「要確
保我們整體政策既保障本地勞工，亦能確保行業的
運作有足夠人手，令到我們的經濟可以正常發展，
香港有正常的競爭力。」

被問到開學半個月已有三宗學童自殺個案，政
府是否需檢討先前在學校設立的三層應急機制，李

家超回應表示，對學童輕生的情況表示難過，又指
三層應急機制要繼續存在，確保有需要的個案得到
處理，但也還有優化空間。例如第二層尋求社工及
社會上的專業人士的支援服務，使用率較少。他理
解有學校關心學生，故將個案由第一層立即提升至
第三層求助，不過部分情況可能未必需要這樣做，
政府要改善措施令學校更了解在什麼情況下，社工
網絡亦可以幫助學童，繼而解決問題。李家超還強
調，要從源頭將問題處理好，關注學童的精神健康
問題，需整個社會共同努力，政府亦會審視可以推
進的措施。 大公報記者 龔學鳴

悉心照料

特首譴責美涉港法案：破壞港美經貿 美商界將受害

中央送港大熊貓國慶前抵港
冀年底與市民見面

▲李家超將率超百人經貿團赴京
參加第27屆京港洽談會。

大公文匯全媒體記者李九歌攝

▲李家超表示，特區政府代表團會重點推介香港，聚焦金
融、科技創新及商貿物流這三個優勢產業。圖為去年京港
洽談會現場。

有力反制有力反制

不一樣的賞月
自古以來，人們皆是通過眼

睛可感知的可見光來觀看月亮，
而由於距離太遠，人們無法看清
楚月亮表面的細節，月亮有一種
神秘感，亦因此人們對月亮產生
無數奇特的想像。現在，我們用
高科技看月亮，不僅可以將月亮
的表面看得一清二楚，更可以通
過空間X射線，徹底撩開蒙在月亮
上的神秘面紗。

今年的中秋節，是賞月的好
時節。一來，今年中秋節恰逢月
球處在地月軌道的近地點附近，
此時的月亮比平時的月亮面積增
大約14%，而且亮度更高，因此被
稱為 「超級月亮」 ；二來，我國
「愛因斯坦探針（EP）」 空間X射

線天文台，在中秋節期間從太空
傳回月亮的X射線照片，大家欣賞
到X光波段裏不一樣的月亮。這些
圖像是由EP衛星上的 「風行天」 X
射線望遠鏡獲得的，這也是中國
科學家首次用自己研發的空間望
遠鏡觀測得到的完整月亮的X光圖
像。

簡單而言，太陽發出的X射線
能激發月面元素產生X射線熒光輻

射。由於不同元素的X射線特徵能
量是不同的，通過研究月面不同
能量的X射線圖像，可揭示多種元
素在月面的分布。這不是對月球
的直面簡單觀測，而是將月球表
面由哪些元素構成，看了個透。

另一方面，中國已通過嫦娥
計劃兩次取下月壤，其中一次是
月表正面取壤，另一次是月背取
壤。分析這些珍貴的月壤，可以
讓人類更深入地了解月球的構
造，研究月球如何形成，進而探
尋宇宙的奧秘，並研究如何利用
空間技術更好地造福人類。

「今人不見古時月，今月曾
經照古人」 。一千多年前， 「詩
仙」 李白曾經 「把酒問月」 ，發
出古人和今人看到的月亮都是一
樣的感慨。然而，現在人們借助
高科技，看到的是 「不一樣」 的
月亮，而中國是世界上少數擁有
如此高端科技的國家之一。中秋
賞月，人們既有對嫦娥、吳剛或
者玉兔的美好聯想，新時代之
下，家長同孩子討論最多的則是
空間科技、探索太空，濃濃的民
族自豪感油然而生。

國家好，香港會更好
昨日全城歡度中秋之際，特區政府

公布一系列國慶活動。三大主題活動總
數多達400項，目的是和全港市民一同
分享國慶的喜悅，並在社區傳播愛國主
義情懷，尤其是加深青少年對國家發展
和成就的認識。事實上，今年國慶氣氛
更勝往年。市民和遊客在分享國慶喜悅
的同時，更能感受香港背靠祖國面向國
際的獨特優勢，更能體會到國家好香港
會更好的內在邏輯。

國慶節的慣例是逢 「十」 大慶，逢
「五」 小慶。今年是國慶七十五周年，

也是中共二十屆三中全會勝利召開、開
啟新征程的第一個國慶節。與此同時，
今年亦是特區政府完善地區治理、完成
二十三條立法後的首個國慶，意義重
大。不論從哪個角度而言，都應隆重熱
烈慶祝。

縱觀特區政府即將舉辦的400項慶
祝活動，可以用豐富、多元、別具創意
來形容。例如，在西九文化區舉辦 「新
生代千人合唱賀國慶」 活動，並會在超
過5000個地點，展示超過185000件節慶
宣傳品，許多活動都會加入 「75」 相關
的元素和特色。此外，還包括政府請市
民半價看電影、免費坐電車、八達通優
惠乘搭港鐵等。在餐飲方面，多達3000

間食肆提供餐飲優惠，體現了社會各界
的高度參與。

一連串慶祝活動，將漸次將國慶的
熱烈氣氛推向高潮。金融市場也不斷傳
來好消息。有 「白電之王」 稱號的中國
家電龍頭美的集團在中秋節當天掛牌，
半日升逾8%，贏得開門紅。其實美的
不僅是內地家電業龍頭，亦是全球最大
的家電生產商，更擁有日本東芝的八成
股權。今次美的集資超過300億元，成
為香港近三年來最大型新股，香港因此
重返今年全球IPO第五位。

美的上市具有重要意義。首先體現
香港資本市場的魅力和深度，擦亮國際
金融中心的招牌；二是市場對大型新股
上市的看法由 「指日可待」 變為 「接踵
而至」 。港交所行政總裁陳翊庭表示，
今年上半年上市公司再融資規模已達
200億美元，目前仍有100家排隊上市。

香港回歸以來，IPO領域長期位居
全球前列，其間更有7年獨佔鰲頭。近
年受疫情及全球經濟大環境影響，新股
上市數量有所減少。今年四月，夏寶龍
主任曾表示，中央挺港惠港措施 「會陸
續有來」 。事實上，支持內地更多優質
企業在港上市是其中一部分。今年上半
年的上市企業，絕大多數來自內地；在

排隊上市的100家企業中，亦有九成是
內地企業。事實證明，國家是香港最堅
定的靠山，國家高質量發展，是香港發
展的最大底氣所在。

在一系列挺港惠港措施之中，涵蓋
擴大個人遊城市名單、擴大內地遊客購
物免稅額、開通香港與北京上海之間夕
發朝至的高鐵卧鋪列車等。隨着內地訪
港遊客快速增加，有力支持香港零售、
餐飲、酒店等市道，進而惠及各行各
業。行政長官李家超昨日表示，中央再
贈送香港的一對大熊貓，爭取安排在國
慶節前來港，年底與公眾見面。至於月
前在港出生的一對大熊貓龍鳳胎，有望
在明年初與公眾見面。同時擁有六隻大
熊貓，為香港社會帶來莫大的喜氣福
氣，也為香港發展注入強勁動力。

強大的祖國，是香港最堅實的依
靠。慶祝國慶七十五周年，香港社會各
界在深切感受到中央支持和關愛的同
時，亦需要思考如何進一步以香港之所
長貢獻國家之所需。一方面，祖國的強
大、中國式現代化的實現，需要包括港
人在內的全體中華兒女的共同奮鬥；另
一方面，在貢獻國家之所需的過程中，
也是香港推進產業升級，推動高質量發
展的良機。
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